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人物 A11汇文 体

! ! ! !采访刘鹏! 是在梅陇训练基地他的宿

舍" 一张大床! 占据了房间将近一半的空

间"这个赛季!刘鹏在上海的时间几乎每晚

都睡在这里"#没办法!队里事情太多了!还

是住在这里方便" $

壁柜隔板上有好几张他两个女儿的照

片%那张&爸爸妈妈我爱你$的纸条我去年就

在这里看到过!现在还摆在那里!那是刘鹏 !

岁的大女儿写的!上面还画了一心形图案%

谈到女儿! 刘鹏脸上露出了平日难得

一见的笑容% &这两天回家!两个女儿都争

着要和我黏在一起% 我平时晚上在家的时

间很少!每次回队!她们都不让我出门% $

刘鹏很喜欢两个女儿! 但为了球队的

工作! 他只能牺牲一些陪伴她们的时间%

&球队工作总有不太顺心的时候!看到女儿

的照片!心情就会好很多% $

刘鹏是非常勤奋的教练% 晚上呆在宿

舍!是为了有更多的学习时间% &回家两个

女儿缠着你! 没法看技术资料' 比赛录像

啊" $就是不在比赛期间!刘鹏一周也有两

天和球员住在一起"

他也是工作非常细致的教练" 记得去

年有一次去训练馆采访刘鹏! 训练结束后

他一直在做笔记'画战术图!半小时后才停

下来接受采访" 这赛季为了更好地与球员

沟通! 他规定自己每周必须和每个队员有

一次单独的交流!而且谈点什么'达到什么

要求事先都要准备好"

这赛季上海队这么团结' 球员的信心

这么足!这当中!有刘鹏的默默付出"

! !王志灵

! ! ! !上海队的 !"#之旅已结束了好几天，刘
鹏的心里还是一直想着过去的一个赛季。“这
个赛季太难忘，有些事老是出现在脑海里，停
不下来。”

让刘鹏静不下来的，是常规赛上海队的
惊艳表现，还是季后赛戛然而止的惜败？刘鹏
没有明说。但言语间，让人感到刘鹏的心里是
五味杂陈。

那次暂停为何没叫
“其实，我们已经尽了力。从前两个赛季

的第 $%名，打到本赛季的第 &名，应该说球
队已经有了一个很大的飞跃。季后赛我们是
有机会打得更好一点，但小熊（大外援亚布塞
莱）和卢伟的受伤，是没有想到的。小熊最后
一场带伤上阵，状态是不太好。有人说小熊发
挥得不好，为什么不换别人啊。这让我怎么说
呢，他能打我不让他打？输球肯定也会有人说
我为什么不用他。晓宇的情况也是这样，他也
是带伤上阵，最后一场拼到后来已没有力气
了。这场比赛他确实也打得不是太好，但就像
小熊一样，这两个位置上我没有更合适的人
啊，只能让他拼到最后。有这么多伤病，到最
后我也是无计可施啊。”

抢五大战第四节上海队的最后一攻也备
受非议。当时上海队还有最后三秒钟的进攻时
间，弗雷戴特直接运球发动进攻，可惜未过中场
就没了时间，最终上海队加时赛失利。有球迷
指责刘鹏为什么没叫暂停，认为他临场指挥有
问题。这也让刘鹏有苦说不出。“输球的责任只
能由教练承担，我不会将原因推给队员，他们在
场上已经很努力。弗雷戴特当时可能认为他能
攻一下，造犯规也好。没选择短暂停，我不能怪
球员。按照联赛规定，此时教练是不能叫短暂
停的，要叫短暂停只能由场上球员叫。”

尽管有点遗憾，刘鹏认为输给深圳队，也
不是不可接受。“打到季后赛，大家都很接近，
可以说没有一支球队比我们弱。”

两名外援会回来吗
有人认为季后赛首回合大比分落败，伤

了上海队的士气。如果弗雷戴特这场比赛能
打，可能会好些。“我也没想到这场比赛会输
得这么多，我们单外援也曾赢过球。现在看来
我们后来对弗神的依赖确实越来越大，没有
他，关键时刻就没有人能站出来。但我认为让
弗雷戴特回美国陪伴妻子生孩子没有错，我
们这种人性化的做法是能得到球迷理解的。”

很多球迷非常关心弗雷戴特明年会不会
回上海，刘鹏的回答是：“只要他到中国打球，
肯定会来上海。”刘鹏透露说：“弗雷戴特对上
海的印象非常好，他临走时曾明确表态，只要
来 !"#，他首选上海队。现在的情况是，不知
道会不会有 '"#球队签他。我们球队当然希
望他明年再来，他对上海队的帮助非常大，我
们也想外援能稳定住一些时间。至于大外援

亚布塞莱，明年也不是完全不可能来。对他来
说，如果在 '"#能得到合同但打不到球，还
不如来上海。他是一名很年轻的球员，这一赛
季在上海进步很大，凯尔特人队的经理在跟
我们交流时也说，非常感谢我们对亚布塞莱
的帮助。亚布塞莱自己也挺逗，说他觉得在上
海与在美国没啥区别，他非常喜欢上海。”

没人能顶替刘晓宇
谈到伤病问题，刘鹏觉得上海队本赛季

是做得非常不错的。“我们整个常规赛主要打
球就八九个人，一直没有出现较重的伤病。应
该说这个赛季我们的工作做得还是很到位
的，包括医疗保障、体能训练、技战术整合等

各个方面做得非常到位。每个球员都有些老
伤，但一直没有出现主力球员因伤病复发长
时间不能上场的情况。”

至于打球的人少，板凳深度还不够的问
题，刘鹏承认这也是客观存在的问题。“我们
就这些人，特别是后卫这个位置上，还是没有
合适的人能顶替刘晓宇。打弱队我们可以让
刘晓宇多休息一下，与强队打，要想取胜，只
能让刘晓宇多打些时间。刘晓宇很优秀，也很
努力，但人总有精力耗尽的时候，打到后来状
态下降也是正常的。下个赛季我们急需在这
个位置上能有人上场顶个十几分钟。”

至于有媒体报道刘晓宇下赛季将加盟北
方球队的事，刘鹏认为可能性不大。“他和球

队签的是 %(%合同，严格地说他现在还不算
合同已经结束，虽然俱乐部和他谈的情况还
不是很清楚，我觉得他留下来的可能性应该
是蛮大的。我们这个位置上任鹏鹏和唐子豪
都还年轻，葛旸这几个赛季也没怎么打，这一
直是我们的薄弱环节。”

坐稳八强再图新高
对上海队本赛季的总体评价，刘鹏认为

进步是比较大的。“张兆旭上场时间能提高这
么多，达到了他职业生涯的最佳状态，这就是
一个很大的进步。他在篮下的威慑力还是很
大的，多一分钟上场时间，就多一分钟威慑
力。翟逸、蔡亮、曾文鼎、卢伟也进步很大，他
们的三分球能力都达到了职业生涯的新高。
特别是翟逸，在进攻和防守上都有明显进步。
他的爆发力、速度、体能等身体条件是相当不
错的。应该说，这赛季外援引进非常成功，我
们教练团队在发挥每个人的特点方面也做得
比较到位，再加上去年夏天也练得很好，而且
球员也非常努力、在场上拼尽了全力，所以我
们才会在常规赛中打得那么好。”

谈到接下来的安排，刘鹏说今年还有全
运会任务，)月下旬就要打预赛。“刘炜、罗旭
东都要回上海打全运会，我们的目标是打进
决赛，也就是前八名。这次球队放假时间比较
短，%*日就要开始训练。”

说起球队将要换老板，刘鹏称这不是他
关心的事。“这是俱乐部高层在运作的事，对
我没有什么影响。我的工作就是抓好训练、打
好比赛。我希望球队能在八强中再稳定两年，
然后在这个基础上再往上冲击。我们不可能
一口吃成一个胖子，球队的成绩要继续上升，
还是会有一个艰难的过程。”

本报记者 王志灵
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